

22/3/2019

## ESCRIME

### Le club de Montluçon met du cœur à l'ouvrage



ANIMATIONS. Ce vendredi, de 18 à 21 heures, aux Guineberts.

La salle d'escrime Lafoucrière, à Montluçon, participe à l'édition 2019 du « Parcours du cœur », ce vendredi, aux Guineberts, de 18 heures à 21 heures. C'est gratuit.

Le credo : « Avec le club d'escrime de Montluçon, venez prendre soin de votre cœur ». Chaque année, des Parcours du cœur sont proposés par la Fédération française de cardiologie. Ils visent à sensibiliser sur la nécessité de bouger et de pratiquer une activité physique. Mais aussi d'accompagner ces efforts par une alimentation équilibrée.

Conscient de cet enjeu,

la salle Lafoucrière a donc souhaité contribuer. Ainsi, tout au long de la soirée de ce vendredi, différents ateliers seront organisés et encadrés par le club.

#### Initiations à l'escrime

Au programme : des initiations à l'escrime, des conseils diététiques et une formation aux gestes qui sauvent. Opération nationale, les Parcours du cœur se déroulent, cette année, dans plus d'un millier de villes et réunissent plus de 230.000 personnes. ■

Infos. Au 06.37.35.17.50 ; ou via [president@escrime-montlucon.com](mailto:president@escrime-montlucon.com)

**ESCRIME** ■ Les Montluçonnais aux championnats d'Europe à Cognac

## Des vétérans fort bien armés

Quatre Montluçonnais de la salle Lafoucrière ont participé, au début du mois, aux championnats d'Europe vétérans d'escrime. Avec quelques beaux résultats.

**D**urant le week-end de l'Ascension se sont déroulés les championnats d'Europe d'escrime vétérans individuels, à Cognac, en Charente. Le succès grandissant de ces « Europe » a déplacé cette année plus de 1.600 escrimeurs et 44 nationalités. Dont la délégation montluçonnaise de la salle Lafoucrière, qui avait décidé de se lancer dans le grand bain de cette compétition internationale.

### Trois tops 10 pour Marie-Jo Lepeltier

Dès le premier jour, dans la catégorie V3, François Lacroix a su représenter le club de la meilleure façon. Après un tour de poules



**ÉQUIPE.** Le club de Montluçon, la salle Lafoucrière, était très bien représenté sur ces « Europe ».

difficile, il a battu dans le tableau un Néerlandais et un Français, avant de s'incliner contre un Italien. Il se classe 32<sup>e</sup>.

En V1, Jean-Marie Domaniecki pour sa première participation à ce niveau, s'est fait sortir dès le premier tour. Il a été éliminé par un Russe sur le score de 10 touches à 8 et termine à la 182<sup>e</sup> place.

En V2, Christophe Noi-

ret, le maître d'armes du club à Montluçon, a gagné cinq matchs de poules sur six. En tableau, après avoir battu un Israélien, il chute sur un Français et finit 70<sup>e</sup> sur 254 participants.

Quant à Marie-Jo Lepeltier, habituée des compétitions internationales, elle n'a pas démerité. Inscrite sur trois épreuves – fleuret, épée et sabre –, elle a ob-

tenu une excellente 5<sup>e</sup> place au sabre, puis deux 8<sup>es</sup> places à l'épée et au fleuret. Soit trois tops 10. Des bons résultats qui lui permettent déjà d'être qualifiée pour le championnat du monde au Caire (Égypte), en octobre.

Tous les vétérans du club concluront leur saison ce week-end. Ils seront à Limoges pour les championnats de France. ■

**ESCRIME**

12/6/19

## Salle Lafoucrière : fin de saison pour les escrimeurs



À LIMOGES. De gauche à droite : François Lacroix, Jean-Marie Domaniecki, Christophe Noiret et Jean-François Guers.

**La fin de saison 2019 a sonné à la salle d'escrime Lafoucrière à Montluçon. Avec de bons résultats pour finir.**

Après sa victoire sur les championnats de France vétérans au sabre, et sa 3<sup>e</sup> place au fleuret, Marie-Jo Lepeltier vient de réaliser un autre podium national, à Limoges, où elle termine 2<sup>e</sup> à l'épée. Cette performance la sélectionne aux trois armes pour le championnat du Monde vétérans qui a lieu en octobre au Caire (Égypte).

À ces mêmes championnats de France, en individuel, Jean-Marie Domaniecki s'est classé 103<sup>e</sup> en Vétérans 1 et Christophe

Noiret 17<sup>e</sup> en V2. Associés à Jean-François Guers et à François Lacroix en équipe, ils ont réalisé un beau parcours. Battus par Levallois au second tour, ils ont basculé dans le tableau B, où ils n'ont perdu qu'en finale face à Arras.

### **Bravo les jeunes !**

Quant aux jeunes, par équipes de deux, à Volvic, la belle surprise est venue d'Inès Carpentier et son frère Yanel, qui ont remporté le tournoi au fleuret en M9-M11. Enfin, pour clore cette saison une rencontre parents-enfants a été organisée, dans la salle Lafoucrière. ■

# Montluçon → Vivre sa ville

VENDREDI 4 JANVIER 2019 LA MONTAGNE

RÉTRO PHOTO 2018

Épéistes agiles comme des félins



**SPORT.** En cette fin d'année, nos photographes ont sélectionné leurs images favorites de l'année 2018. Ici, Cécile Champagnat a choisi une photo d'escrime, lors du tournoi à l'épée sur un week-end du 15 et 16 décembre 2018, au gymnase des Guineberts. Jean-Marie Domaniécki (à gauche) et Corentin Grimault (à droite), deux Montluçonnois, sont au combat. Ce que j'aime sur cette image, c'est l'attitude des épéistes et plus particulièrement celui de droite, ses réflexes vifs, rapides qui me font penser à un chat qui retombe sur ses pattes. Tout le long du combat, il est comme ça. Je ne pensais pas l'escrime si intense, car tous les deux étaient essouffés après l'effort. Corentin Grimault a terminé second en M20 et c'est Étienne Aलोवोने Longuet (Auvergne TE), qui a remporté le tournoi chez les seniors. PHOTO CÉCILE CHAMPAGNAT



## ESCRIME

### Un nouveau cours destiné aux enfants de 6 et 7 ans



**NOUVEAU.** François Lacroix et Cathy Simonet encadrent Flora, Maceo, Louis, Ethan et Marius.

**Les escrimeurs de Montluçon ont repris leurs activités début septembre avec la création d'un cours, exclusivement réservé aux enfants de 6 et 7 ans, les mercredis de 17 à 18 heures.**

Comme l'explique le président du club François Lacroix : « Tous les ans, nous avons des demandes, mais pour des raisons de disponibilité de nos enseignants, nous n'étions pas en mesure de les satisfaire. Cette année, c'est possible donc on se lance ».

Les premières séances sont consacrées à la découverte de l'activité, le fleuret est l'arme pratiquée. Cathy Simonet, es-

## ESCRIME ■ Reprise des activités

Les escrimeurs de Montluçon ont repris le chemin de la salle d'escrime, au gymnase des Guineberts. Les épéistes, des catégories M15 à vétérans, ont fait leur pré-rentrée dès le dimanche 1<sup>er</sup> septembre. Cette année encore, l'accent sera mis sur la formation et sur la participation aux compétitions pour tous niveaux. L'enseignement est dispensé par Christophe Noiret, maître d'armes diplômé d'état. Nouveauté : le club a ouvert le mercredi un cours pour les 6-7 ans. Et la salle d'escrime est, elle, accessible les lundis, mardis, mercredis et vendredis.

Deux tournois seront programmés et la région AuRA a confié au club l'organisation des championnats régionaux, pour les catégories M13 à vétérans, à l'épée. Enfin, les escrimeurs montluçonnais seront présents le dimanche 15 septembre, de 10 heures à 18 heures, au centre aqualudique de la Loue, pour la fête du sport. Informations et inscriptions : 06.37.35.17.50 ; ou par mail à l'adresse : [president@escrime-montlucon.com](mailto:president@escrime-montlucon.com)

crimeuse expérimentée, propose beaucoup d'exercices ludiques développant la coordination et l'équilibre. Les jeunes enfants apprennent les techniques de l'escrime et les mettent en pratique par des petits combats. Les enfants utilisent des fleurets en plastique pour pratiquer en toute sécurité. Aujourd'hui, la salle d'escrime Lafoucrière compte soixante-dix licenciés, et propose aussi des cours pour tous, y compris les adultes débutants. ■

➔ **Inscriptions.** S'adresser à la salle d'escrime Lafoucrière au moment des cours ou téléphoner au 06.37.35.17.50 ou par mail, [president@escrime-montlucon.com](mailto:president@escrime-montlucon.com)

8/11/2019

## Sport au pluriel



**ESCRIME** ■ Premier bilan au club de la salle Lafoucrière à Montluçon

# Un début de saison tranchant

La saison est à peine lancée que le club d'escrime de la salle Lafoucrière, à Montluçon, enchaîne les bons résultats en compétition. Son président fait le point.

**L'**heure est au premier bilan, au club de la salle d'escrime Lafoucrière à Montluçon. Au retour des championnats du monde des vétérans, au Caire (Égypte), où Marie-Jo Lepeltier s'est illustrée avec une cinquième place à l'épée en individuel et une quatrième par équipes, le président François Lacroix a fait le point.



**JEUNES.** Les Montluçonnais ont notamment brillé au tournoi de Bourges en ce début de saison.

### Une nouvelle section pour les 6-7 ans

Récemment, les enfants du club ont participé au tournoi de Bourges, dans le Cher. Pierre Hostier et Yanel Carpentier ont pris les deux premières places, en ne perdant qu'un seul match chacun. En M13, Inès Carpentier a elle aussi fini première, alors que Félix Conchon et Alécio Cachinero se sont classés

respectivement cinquième et sixième.

À Clermont-Ferrand, les escrimeurs de la salle La-

foucrière ont pris part au tournoi « Vercingétorix », compétition par équipe de deux. Jean-François Guers

et Christophe Noiret sont montés sur la troisième marche du podium. Tandis qu'Antonietta Bethencourt et Bastien Raynaud ont terminé huitièmes, devant Jésus Bello et Jean-Marie Domaniecki.

Enfin, en ce qui concerne la formation, une nouvelle section destinée aux 6-7 ans est née : « L'attention et l'attitude des enfants sont remarquables », se réjouit François Lacroix. « Il reste quelques places pour ceux qui souhaitent s'initier à l'escrime ». ■

### ■ Tournoi les 16 et 17 novembre

Le club de la salle Lafoucrière organisera son tournoi annuel les samedi 16 et dimanche 17 novembre, au gymnase des Guineberts. Le samedi, à 13 h 15, aura lieu une compétition épée seniors, comptant pour la sélection aux championnats de France. Puis le dimanche, à 9 h 30, une compétition pour les plus jeunes au fleuret, et pour les vétérans à l'épée.

Engagements : 10 € par tireurs et 30 € par équipes (épée vétérans). Renseignements auprès de Christophe Noiret, au 06.37.35.17.50 ; ou par mail : [christophe.noiret@orange.fr](mailto:christophe.noiret@orange.fr) ■

16/11/2020

**ESCRIME/AURA** ■ Tournoi, aujourd'hui et demain

## Aux armes... à Montluçon

Le gymnase des Guineberts fera office de place d'armes, ce week-end, à Montluçon. Il accueillera en effet plusieurs compétitions d'escrime organisées par la salle Lafoucrière, le club local.

En commençant aujourd'hui avec un tournoi seniors à l'épée, l'un des six proposés dans le cadre du circuit régional AuRA. « Au final, les trois meilleurs résultats obtenus par chaque tireur seront cumulés et détermineront les sélections au championnat de France de troisième division », lance Christophe Noiret, le maître d'armes montluçonnais.

### Les championnats de France dans le viseur

Les plus fines lames de la région, masculines et féminines, vont ainsi être au rendez-vous. On en attend une cinquantaine, dont le tenant du titre à Montluçon, Étienne Alavoine. Il aura fort à faire, avec notamment Julien Robert, du TEA Auvergne, classé dans le top 50 français. Ne pas sous-estimer non plus le vétérane et ex-international Philippe Cony (Neuvy), ni le local Corentin Grimault, qui a déjà participé aux France en juniors.

Chez les dames, le ta-



**TIREURS.** Ils seront plus de 175. PHOTO D'ARCHIVES C. CHAMPAGNAT

bleau s'annonce en revanche plus ouvert, avec plusieurs tireuses régionales mais aussi trois jeunes de la salle Lafoucrière.

Puis, demain, la journée sera coupée en deux. Avec, d'un côté, un tournoi jeunes en M11, M13 et M15, au fleuret pour tous, ainsi qu'à l'épée pour les plus âgés. Pas de qualifications à l'arrivée mais un bon niveau espéré. Alors que, de l'autre côté, c'est le championnat AuRA vétérans qui sera en jeu, à l'épée, en individuel. Et les deux premiers de chaque tranche d'âges fileront ensuite aux

France. Enfin, une compétition vétérans par équipes aura également lieu. Avec un titre à défendre du côté des Montluçonnais. Au total, plus de 175 tireuses et tireurs feront feu au cours de ces deux jours. ■

L. B.

### LE PROGRAMME

**Montluçon (gymnase des Guineberts).** Compétition d'escrime.  
**Aujourd'hui.** Tournoi à l'épée seniors, dans le cadre du circuit régional, à partir de 13 h 15.  
**Demain.** Tournoi jeunes (M11, M13, M15) épée/fleuret et championnat AuRA vétérans à l'épée, à partir de 9 h 30.